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部分也是非常关键的，以后出题会不会出现新的考试热点，

这些文章会不会与时俱进用新的文章来考试？ 刘洪波：阅读

部分现在已经有了比较完备的题库，每年都会往里边增加，

并不是说与时俱进的有热点，而是随机的抽调一些在全球范

围内测试比较公平的，比如他会每一次考完之后会收集这篇

文章全球的考试效率都比较好，不同水平的同学拿到得分数

都是差不多的，能够区分出不同的述评，这篇文章他可能就

喜欢出，并不是说新的文章就是热点。 比如还有一篇文章，

在中国大陆地区考了无数次的，一年至少考两次的文章，叫

做日本宝塔。比如最近考的文章是全球变暖的影响，还有动

物考了非常多就是“蚂蚁的智力”，这些文章看得到的，我

们每年总结一对比就会发现今年的热点是什么。 网友：我如

何用最短的时间来去复习雅思考试？ 主持人：比如说我们规

定三个月，有没有可能他在三个月之内好好的准备就能通过

雅思考试？ 刘洪波：就看他的基础水平是怎样的，如果他是

四级水平，全球基本上国家都承认雅思考试，包括美国的很

多大学也承认雅思考试，就看你得分数，如果大部分的学生

可能要求6.5分的话，四级通过要到6.5分，需要三个月左右的

时间，但是就看你这三个月怎么利用。 主持人：这个6.5分是

怎么概念，相当于中国英语等级考试的六级，还是专业四级

、专业八级的水平？ 刘洪波：这个很难说，因为这种考试其

实要说可能比六级稍高的水平，但是如果一个六级通过的学



生，对雅思理念不理解去考雅思也没戏。为什么这么说呢？

刚刚张老师说到这几种考试涉及的理念不同，中国的英语考

试是考知识，而雅思是考沟通能力，比如我们的 四六级里面

就选ABCD，而雅思考试少有ABCD选，这个单词听懂了你就

写下来，四级考试里面问一个问题，比如你看没看得懂这个

数字啊，两种能力是不一样的，所以很难对比现在的水平四

级考很多分数、六级考多少分数雅思考多少分数，不一定。 

主持人：有很多学生可能四级刚刚过但是雅思也很好，因为

他听力很强。 刘洪波：对，他在沟通的时候没有障碍，在听

力、口语上已经占了强项了，阅读再稍微练一练基本上没有

什么问题了。 主持人：我觉得您刚才这番话其实打消了非常

多人的恐惧，有人说雅思考试一定是非常难的，实际上不是

这样的，大家应该对自己的备考有信心才对。 刘洪波：包括

雅思考试是没有语法部分，新托福是有语法的，中国人原来

其实最恐怖的也是语法，但是学的最精的也是语法，因为经

过大量的练习之后语法题能拿高分，但是是不是非常有用？

不一定，看老外说话或者我们自己说话的时候有很多颠倒的

现象。所以很多时候语法的概念越往高级学会越来越模糊，

像我们拿一篇文言文的文章看不懂语法，但是能够看得懂意

思。所以雅思考试不用担心，如果你觉得你对语言有兴趣、

对英语感兴趣的话，应该对雅思也了解，也没有的。 主持人

：刚刚说到沟通应该就是及时多联系了，不能一个人坐在家

里沟通，其实这是非常非常困难的。我们新航道学校要做一

个年会，我觉得这个年会可能是一个非常好的沟通平台，能

不能给我们大家简单的讲讲这个年会？ 张皓：我们年会的名

字非常的有气势，叫做“七剑齐出谁与争锋”，在12月24日



圣诞节头一天我们在友谊宾馆旁边的科学会堂，可以说是现

今中国英语培训界的七位领军人物，一起为大家奉献一顿饕

餮大餐。我们那天可能讲的主要东西是总结旧托福、新托福

、雅思考试三个考试之间的一些不同，学生在英语水平上为

准备这三个考试应该做哪些方面的工作。像刘洪波还有徐卡

嘉老师，还有我们很多中国通的外教，他们都是留学方面的

精英和专家，他们也会在留学方面为学生提供很多意见。 刘

洪波：胡敏老师会讲雅思、托福考试的理念，张皓老师会主

讲新托福和雅思的对比，张皓老师原来是北京 新东方雅思部

的主任，他同时是新东方的教师培训师，后来到了新航道以

后站在一线培训学生，我们也很感动。还有牛津大学的硕士

、剑桥大学的硕士徐卡嘉、李传伟两位老师，还有两位外教

，还有我讲雅思阅读和托福阅读，基本上我们七位加起来，

我相信可能是京城培训界英语考试的专家来讲。 主持人：我

们该如何参与到这次活动当中来呢？非常诱人。 张皓：这个

参与方式有很多。在我的博客上我把这个消息宣传了以后有

很多外地学生都非常遗憾，赶不过来。我们有两种方式，一

个是报名到现场听我们整个一天的活动，这个可能要到我们

学校的前台去报名。另外，可能在北京的各个大学里头我们

的市场部都设立售票点，现在好像已经卖出了很多票，据我

了解这个数字已经很大了，我个人感觉现在的机会如果要去

赶紧抓紧时间报名，这是直接报名的一个方式。那天可以面

对面的跟我们进行一个交流，那天我们会有一些纸笔的讲义

，另外还有光盘的东西。那些东西除了当天能到场的同学之

后我们肯定还要照顾到一些很多到不了场的同学，我们现在

跟学校商量了一下，在我的博客里专门有一日志谈这个问题



的，在那里可以把自己的通讯地址和姓名留下来，哪怕你不

是新航道的学生都没有关系，我们到时候把讲义和光盘寄给

大家，大家可以通过在我的博客里跟大家讨论这个事情。 现

在已经有很多学生在我的博客上面留下了自己的地址和姓名

，而且那天可能有很多学生要参加 公务员考试，所以欢迎大

家留下自己的地址，我们到时候会把我们整个材料寄给大家

。 刘洪波：这个活动是售票的，票价是10元，这个票基本上

现在买不到了，但是10块钱我们是送书的，听托福送托福的

书，听雅思的送雅思的书，还有不管听什么都送一本讲义，

价值是50元左右，所以这个票现在已经拿不到了。但是如果

你没有赶上的话，我们有一千份的现场录音。 张皓：假如一

万的同学都要要我们可能没有那么多资料，我们可能要取前

面的同学，比如说你是前一千个留名字的同学，当然在我们

学校登记也可以，只能给这些同学发过去。另外的同学也会

通过别的方式，比如电子版这样的东西，在活动结束以后我

们会想办法让广大的雅思考生或者托福考生看到这些文字的

信息。 主持人：所以说应该抓紧时间抢了，今天访谈完了之

后我也可以去抢一下。 网友：老师好，我申请的学校雅思

是6分，但是我考了两次5.5分了，我想知道怎么把这0.5分提

上去？ 刘洪波：学校要求6分，考5.5，差0.5分，就看你的强

项是什么，很多中国同学的强项可能是阅读部分或者是听力

部分，比较弱的是口语和写作。总分是6分，你可能会在你的

优势上面保持，同时在你的弱项当中下功夫，因为弱项提高

起来是非常快的，比如你的听力已经达到7分了，想听力达

到7.5分就比较难，但是5.5分到6分就比较简单。如果提高0.5

分，你的优势保持，同时弱项弥补。 网友：阅读是所有英语



考试当中最重要的一个组成部分，我怎样才能在最短的时间

内提高自己的阅读水平？ 刘洪波：首先这个说法我觉得要稍

微驳斥一下，其实在我们现在的应用部分当中输出部分就是

写作和口语更加的重要了，为什么阅读大家觉得很重要？是

因为我们现行的中国考试设计，包括考研，得阅读者得天下

。刚刚这位网友是阅读想提高的问题，阅读想提高我觉得这

个绝对不是有什么秘诀的，一定是建立在自己对词汇、语法

，包括你的练习的基础上，一定是从量变到质变的，没有任

何一个人能够跨越积累这个部分，肯定是读多少阅读水平就

有多高，你比我读得多我相信你的阅读水平就高。 网友：如

果说马上就要到考试了，在这一个月之内最重要的事情是做

什么？比如还是撒大网去梳理自己的知识体系，还是有专题

性的复习？ 张皓：一个月内尽量要把重点放在对雅思考题的

练习，以及对雅思各个题型思路的熟悉上，实际上很可能他

以前对整个雅思考试基本上都做了很多工作，比如说雅思剑

桥系列的一些书，1到5，是雅思必备的书，还有洪波老师主

编的真经系列教材，胡雅思第四代等一系列教材，这些教材

都做完以后实际上就是对自己整个知识的巩固。尽量每天应

该花比如一段时间做那么一套题，完整的按照时间的要求做

一套题。自己分析这套题当中自己到底存在什么问题，什么

题型自己比较弱，雅思考试的阅读和听力因为都是由各种各

样的题型组成的，写作分大小两篇，口语分三段，学生要知

道自己最弱的是哪类题型或者哪个阶段，自己强势上可能要

保持下去，甚至一发扬，弱点也不要忽略。从整个听说的角

度要保持语感，理解能力要提高，这个因人而宜了。 主持人

：今天访谈马上要到结束时间了，在我们结束前夕还有没有



什么重要的信息没有谈到的，再跟我们大家讲一下。 张皓：

因为今天的时间的确比较短，可能很多同学的问题没有及时

的给大家回答，我希望问题没有能够及时回答的同学不要失

望，第一，我们可能将来还有机会会过来，另外一方面，我

们的交流渠道非常多，刚才我已经把我的博客告诉大家了，

刘洪波老师也有自己的博客，另外我们学校也有各种各样的

给同学们答疑的机会，这是很好的渠道。 我想对考生提一句

，很多学生可能对考试有畏惧的感觉，尤其是语言这个东西

，我昨天自己在路上想，像新航道我们这样的学校为什么会

存在？实际上中国学生现在可能一般从小学或者从初中开始

学英语，在英语上花的时间可能远远超出自己专业的时间，

应该是远远超过的，但是为什么到最后大家的英语水平都提

高不了，而且还要到像我们这样的培训学校花那么多时间、

金钱去培训，实际上一个原因是因为汉语和英语的差异太大

了，很多是语言结构的差异可能让很多学生在学习语言的时

候难度比较大。第二个问题，实际上还是一个大家学习方法

的问题，比如说别的课程大家用母语学习起码认为这个东西

我能看懂，但是对英语这个东西，很多同学因为方法不太得

当，很多同学可能看着就烦了，你花再多的时间学这个东西

如果没有兴趣的话、用的方法不对的话肯定是不行的。 我记

得和洪波老师去年的8月份也是在这个房间，因为去年8月份

有一个新的变化，当时刘洪波老师谈了非常好的一句话，“

兴趣是学习的动力”，我希望大家不要把英语和雅思当作多

大的知识，这是没有必要的，英语学习当中会有很多很多非

常好玩的东西。上我们的英语课实际上就是非常开心的过程

，我们学习的时候应该把这个兴趣和乐趣结合起来，这种信



息和娱乐结合起来让英语、让雅思、让所有的英语考试成为

一个好玩的东西，这样去除自己恐惧的心理。 还有一点，希

望大家记住新航道的校训“我坚持、我成功”，这六个字看

似简单，但是实际上我个人感觉任何人、任何事情，就是你

的事业也好、你的人生也好、你的学习也好，甚至我上课的

时候经常跟很多同学说，你谈恋爱也好、感情也好、哪怕你

玩也好，如果这六个字你不记住的话你做任何事情可能都会

半途而废。 刘洪波：我最后说两句话，可能新航道明年在雅

思方面我们会进行大量的调整，包括我们有一些新的课程设

置，让同学们更加科学的学习雅思，所以如果同学们在雅思

方面学习确实有很多同学经过努力还是觉得找不到方向或者

找不到感觉的话可以关注新航道的发展，而且明年张皓老师

主要负责雅思发展的一些事情，有什么事情也可以跟张皓老

师联系，我们的目标也只有一个，做中国最好的雅思。
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